

Nombre del Programa/Proyecto:	Proyecto regional Áreas Protegidas Locales
País:	Perú
Tema/ sector/ workstream:	Clima y biodiversidad

## Voces Locales destaca el esfuerzo de las comunidades locales para la conservación de la biodiversidad



Foto: Laguna en Pacaipampa. Davies Johnson/The Mountain Institute (CC BY-NC 2.0)

El canal en YouTube de la GIZ en el Perú lanza hoy el tercer episodio de Voces Locales. La serie web da visibilidad a los esfuerzos de los gobiernos locales para la conservación de la biodiversidad por medio de la gestión efectiva de áreas protegidas y otras medidas de conservación en Brasil, Colombia, Ecuador y Perú.

En el primer episodio, del país andino, se destaca el Área de Conservación Ambiental (ACA) Páramos y Bosques Nublados de Cachiaco y San Pablo que posee 4.312 hectáreas y está ubicado en el Distrito de Pacaipampa, Provincia de Ayabaca, Departamento de Piura. El coordinador del Programa de Conservación Noroeste de Naturaleza y Cultura Internacional (NCI), Paul Viñas,



explica en el episodio cómo se dio el esfuerzo colectivo de agricultores y miembros de la comunidad local para la creación del área de conservación.



Imagen: Video que contiene subtítulos en español, inglés y portugués. Reproducción YouTube

Tras años de trabajo, el reconocimiento del ACA se logró el 2016 por intermedio de la Provincia de Ayabaca. El ACA protege el río Quiroz y las cuencas hidrográficas en la región, que son las principales fuentes locales de agua. Igualmente, promueve el manejo, la conservación y el uso sostenible de bosques nublados y páramos, dos de los ecosistemas andinos del norte del Perú.

Uno de los servicios ecosistémicos que brinda los bosques nublados y los páramos en el área de conservación, es la captura y regulación del agua. La vegetación nativa captura el recurso hídrico de las nubes de vapor de agua y la niebla; luego lo almacena en suelos ricos en materia orgánica. El agua se vierte gradualmente hacia las tierras bajas, formando arroyos y ríos.

Pacaipampa estableció un Comité de Gestión en agosto de 2016 para coordinar e implementar el <u>Plan de Gestión del ACA</u>. El comité se encarga de aprobar estos planes con la participación de todos los actores del municipio y prioriza la búsqueda de financiamiento para la implementación de actividades de conservación y desarrollo del área de conservación.

## Gobiernos Locales: Conservando la Biodiversidad para el Bienestar de Todas y Todos

La serie web tiene el apoyo financiero de la *Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH* en el ámbito del proyecto regional Áreas protegidas y otras medidas de conservación basadas en áreas a nivel de gobiernos locales. El proyecto regional es implementado en Brasil, Colombia, Ecuador y Perú por la GIZ en cooperación con ICLEI – Gobiernos Locales para la Sustentabilidad y la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), y tiene como contrapartes políticas el Ministerio de Medio Ambiente



(MMA) de Brasil, el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADS) de Colombia, el Ministerio de Medio Ambiente (MAE) de Ecuador y el Ministerio del Ambiente (MINAM) de Perú. El proyecto regional tiene el apoyo del Ministerio Federal de Medio Ambiente, Protección de la Naturaleza y Seguridad Nuclear (BMU) de Alemania en el ámbito de la Iniciativa Internacional del Clima (IKI).

Los episodios de "Voces Locales" están disponibles en *playlist* en el YouTube.

## Resumen de la noticia

Se ha lanzado el tercer episodio que muestra el caso del Área de Conservación Ambiental Páramos y Bosques Nublados de Cachiaco y San Pablo al norte del Perú. En este episodio, el coordinador del Programa de Conservación Noroeste de la Naturaleza y Cultura Internacional (NCI), Paul Viñas, indica cómo el esfuerzo colectivo de agricultores y miembros de la comunidad local fue fundamental para la creación del Área de Conservación Ambiental (ACA) Páramos y Bosques Nublados de Cachiaco y San Pablo, ubicado en el Distrito de Pacaipampa, Provincia de Ayabaca, Departamento de Piura, en el Perú. Ver video

Para obtener más información, póngase en contacto con la asesora técnica Giannina Rimarachin (giannina.rimarachin@giz.de), punto focal en el Perú del proyecto regional Áreas Protegidas Locales.

